



Schweizerischer Verein für Pflegewissenschaft  
Association Suisse pour les sciences infirmières (APSI)  
Swiss Association for Nursing Science (ANS)

## Jahresbericht AFG Kardiovaskuläre Pflege 2008

### **Rückblick**

Die akademische Fachgesellschaft Kardiovaskuläre Pflege umfasst die Themengebiete der Pflege von PatientInnen mit kardialen, kardiovaskulären und cerebrovaskulären Erkrankungen und deren Familien.

Die Gründung unserer akademischen Fachgesellschaft erfolgte an der VfP-Generalversammlung am 16. Mai 2008.

Seit der Gründung im Mai 2008 zählen wir zehn stimmberechtigte Mitglieder aus der Deutschschweiz. Da wir ein hohes Interesse an der Vernetzungsarbeit haben, können auch interessierte Personen, aufgrund Ihrer Arbeitsgebiete und Interesse, an unseren Sitzungen und Aktivitäten teilnehmen. Zurzeit sind dies vier engagierte Personen.

Im Jahre 2008 trafen wir uns insgesamt drei Mal zu gemeinsamen Sitzungen. Inhalte waren die Vorbereitung unserer AFG Gründung, das gemeinsame Festlegen von Inhalten und Zielen, die Forschungsagenda der Kardiovaskulären Pflege in der Schweiz sowie der Austausch über aktuelle Forschungsprojekte, besuchte Kongresse oder neue Forschungsliteratur. Unser herzlicher Dank gilt hier dem Kantonsspital Olten, welches uns die Räumlichkeiten unentgeltlich zur Verfügung stellt.

Unsere Priorität liegt derzeit auf der Bereitstellung von wissenschaftlichen Erkenntnissen für das Pflegefachpersonal. Damit wollen wir pflegerische Angebote von effektiven Programmen zur Schulung und Beratung von Patienten mit kardiovaskulären Erkrankungen und deren Familien aktiv unterstützen und fördern.

### **Ausblick:**

Für 2009 haben wir uns zum Ziel gesetzt, uns mit den Grundsätzen und pflegesensitiven Ergebnissen von pflegegeleiteter Schulung und Beratung von Patienten und Angehörigen auseinander zu setzen und einen ersten Artikel zum Thema zu erstellen. Als weiteres Ziel möchten wir die Vernetzungsarbeit vorantreiben, so zum Beispiel mit der Schweizerischen Gesellschaft für Kardiologie. Die Umsetzung der Forschungsagenda für kardiovaskuläre Pflege verfolgen wir aktiv weiter.

Olten, 26. Januar 2009

Nicole Zigan  
Präsidentin  
AFG Kardiovaskuläre Pflege